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Protokoll Gemeinde Nortmoor

über die Sitzung des Gemeinderates Nortmoor (RAT-N-12-2023) am Mittwoch,
13.09.2023,Dorfgemeinschaftshaus Nortmoor, Hasselter Heuweg 13, 26845
Nortmoor.

Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 21:45 Uhr

Anwesenheit:

Mitglieder
Herr Carsten Bunk
Herr Jörg Busboom
Herr Helmut Buß ab TOP 6 anwesend
Herr Udo Dänekas
Herr Uwe Fecht
Frau Ute Fröhling
Frau Verena Hanneken
Herr Jürgen Kempen
Herr Thorsten Lünemann
Herr Wolfgang Scheffler
Frau Christa van Rüschen

Von der Verwaltung
Herr Christoph Busboom
Frau Astrid Collmann
Herr Marco Herzog

Gäste
Herr Günther Czempiel
Herr Wilfried Heikens
Herr Hans Oswald

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der

Beschlussfähigkeit
3. Feststellung der Tagesordnung
4. Genehmigung des Protokolls vom 13.07.2023 und 24.08.2023
5. Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Angelegenheiten der

Gemeinde
6. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf
7. Beratung und Beschluss über eine Neufassung der

Hundesteuersatzung DS-N-17-0126
8. Beratung und Beschluss über die Errichtung von
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Begrüßungsschildern in der Gemeinde Nortmoor DS-N-17-0132
9. Beratung und Beschluss über die Schaltzeiten der

Straßenbeleuchtung in Nortmoor DS-N-17-0133
10. Beratung und Beschluss über die Kanaldeckelsanierung in der

Gewerbestraße Nortmoor DS-N-17-0134
11. Beratung und Beschluss über die Durchführung von

Brückenprüfungen in Nortmoor DS-N-17-0135
12. Beratung und Beschluss über das weitere Vorgehen zur Sanierung

weiterer Straßen
13. Anträge und Anfragen
14. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf

Zu den Tagesordnungspunkten:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung

Bürgermeister Dänekas begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 19.30
Uhr.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.

3. Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung einstimmig festgestellt.

4. Genehmigung des Protokolls vom 13.07.2023 und 24.08.2023

Das Protokoll der Sitzung vom 13.07.2023 wird mit 8 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen
genehmigt.
Das Protokoll vom 24.08.2023 wird mit 5 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen genehmigt.

5. Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde

Bürgermeister Dänekas berichtet über Folgendes:

 Der 8. Jümmetag hat am 10. September 2023 in Filsum stattgefunden. Dieser
war bei schönstem Wetter und sehr guter Beteiligung ein Erfolg.
Er dankt allen Helfern, Organisatoren, Vereinen und Gruppen für die Beteiligung.

 Der Landkreis Leer hat den Bau der Biogasanlage auf dem Hof Elling
genehmigt.

 Der Wegeausbau im Zuge der Flurbereinigung ist fast abgeschlossen. Die
Abnahme ist für Ende September geplant und bisher gibt es keine
Beanstandungen.
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 Die Geschwindigkeitsmessgeräte wurden an der Holtlander Straße aufgestellt
um die Gefahrenlage am Bahnübergang etwas zu entschärfen.

 Der Einmündungsbereich der Gewerbestraße zur Bundesstraße wird saniert.
Beginn der Maßnahme ist für KW 39 geplant. Für die Zeit der Sanierung wird der
Verkehr durch eine Einbahnstraßenregelung geleitet.

 Der Landkreis Leer hat den Haushaltsplan 2023 der Gemeinde Nortmoor zur
Kenntnis genommen.

 Der Aussichtsturm im Hammrich ist frisch in den Ostfrieslandfarben gestrichen.
Leider wird der Bereich um den Turm herum immer häufiger als Müllablageplatz
genutzt. Auch Vandalismus ist dort nach wie vor ein Thema – diesmal wurde der
Storch sowie die Infotafel der Storchenroute beschädigt.

 Es wird auf das Dorfentwicklungsprogramm der Samtgemeinde Jümme
hingewiesen. Die nächste Infoveranstaltung findet am 20.09.2023 statt.

6. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf

Der anwesende Bürger Hans Oswald fragt nach dem Vorfahrtsschild an der Dorfstraße /
Achter Thunen. Er wird darauf hingewiesen, dass es sich dort um eine Landesstraße
handelt.

Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass beim Bauhof am 01.09.2023 der neue Kollege
angefangen hat. Dieser ist rein für Straßenunterhaltungen zuständig. Er wird sich zu
gegebener Zeit darum kümmern, dass Ortsstraßenschilder, Hinweisschilder und
Straßenschilder gesäubert werden.

Es wird hinterfragt, wer für die Gullisäuberungen an den Straßen zuständig ist. Auch
dort wird auf die Straßenunterhaltung und den neuen Kollegen verwiesen.

Herr Oswald fragt nach der Zuständigkeit des Brandschutzes bei neuen
landwirtschaftlichen Betrieben. Ihm wird mitgeteilt, dass der Brandschutz Teil des
Baugenehmigungsverfahrens ist und der Antragsteller entsprechende Vorkehrungen
nachweisen muss.

Es wird bemängelt, dass die Straße „Terwischer Weg“ nach der Sanierung sehr schmal
geworden ist. Seitens des Rates wird auf die Einbuchtungen für Begegnungsverkehr
und der gegenseitigen Rücksichtsname laut STVO hingewiesen.

Der Verwaltung liegt ein Schreiben von Herrn Schirrmann vor. Da dieser nicht anwesend
ist, beantwortet Herr Busboom die Fragen in der Runde und Herr Oswald wird dieses
weiterleiten.

7. Beratung und Beschluss über eine Neufassung der Hundesteuersatzung DS-N-
17-0126

Den Ratsmitgliedern liegt mit der Drucksache ein Entwurf zur Neufassung der
Hundesteuersatzung vor.
Die Thematik wird ausgiebig im Gremium beraten und der Gemeinderat beschließt
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einstimmig eine Neufassung der Satzung jedoch ohne eine Erhöhung der Gebühren und
mit dem Zusatz, dass zukünftig keine Hunde der Kategorie 1-3 (gefährliche Hunde,
weitere gefährliche Hunde und Kampfhunde) in der Gemeinde Nortmoor gehalten
werden dürfen.

Seitens der Verwaltung wird die Streichung der Kategorien 1-3 und damit einegenerelles
Haltungsverbot „gefährlicher Hunde“ kritisch gesehen und auf die Rechtmäßigkeit
geprüft.

8. Beratung und Beschluss über die Errichtung von Begrüßungsschildern in der
Gemeinde Nortmoor DS-N-17-0132

Über das Ideen- und Beschwerdemanagement der Samtgemeinde ist für die Gemeinde
Nortmoor die Idee/Anregung eingegangen, an den Ortseinfahrten und -ausfahrten
Begrüßungsschilder mit Aufschriften wie z. B. „Herzlich Willkommen“ bzw. „Auf
Wiedersehen“ aufzustellen.

Nach kurzer Ideenfindung beschließt der Gemeinderat, dass die Einwohner bei der
Gestaltung der Begrüßungsschilder mit einbezogen werden sollen und die Verwaltung
und der Gemeinderat offen sind für Anregungen.

Es soll ein Aufruf über die sozialen Medien gestartet werden. Es handelt sich dabei
jedoch um keinen Wettbewerb.

Dieses Vorgehen wird bei 9 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 1 Nein-Stimme beschlossen.

9. Beratung und Beschluss über die Schaltzeiten der Straßenbeleuchtung in
Nortmoor DS-N-17-0133

In der Sitzung des Gemeinderates Nortmoor am 01.03.2023 wurde von einer Änderung
der Schaltzeiten und einer Verlängerung der Brennzeiten über 20:00 Uhr hinaus vor
dem Hintergrund der bevorstehenden Sommerzeit abgesehen und beschlossen, die
erneute Beratung und Beschlussfassung zu den Schalt- und Brennzeiten der
Straßenbeleuchtung in Nortmoor auf die geplante Sitzung des Rates am 13.09.2023 zu
verschieben.

Bürgermeister Dänekas betont, dass es zu dem Zeitpunkt im letzten Jahr die richtige
Entscheidung gewesen ist, da man nicht vorhersehen konnte, welches Ausmaß die
Energiekrise annehmen würde.

Der Rat der Gemeinde Nortmoor beschließt einstimmig die Änderung der abendlichen
Brennzeit der Straßenbeleuchtung bis 22:30 Uhr. Weiterhin soll geprüft werden, ob eine
Möglichkeit besteht, die Brennzeit der Straßenlaternen an der Dorfstraße am
Wochenende bis 24.00 Uhr zu verlängern. Die Umstellung soll umgehend erfolgen. Im
Übrigen bleiben die Schalt- und Brennzeiten unverändert.

10. Beratung und Beschluss über die Kanaldeckelsanierung in der Gewerbestraße
Nortmoor DS-N-17-0134

Der Rat der Gemeinde Nortmoor stimmt der Auftragsvergabe für die Sanierung eines
Teilstückes der Gewerbestraße laut Vorlage einstimmig zu.
Des Weiteren stimmt der Gemeinderat Nortmoor der Auftragsvergabe für die
Höhenregulierung der Kanaldeckel in der Gewerbestraße laut Vorlage einstimmig zu.
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11. Beratung und Beschluss über die Durchführung von Brückenprüfungen in
Nortmoor DS-N-17-0135

Die Verwaltung wurde beauftragt, Haushaltsmittel für eine Sanierung der Straße
Meendstückenweg in 2024 bereit zu stellen. In diesem Zusammenhang soll auch die
Überprüfung der, im Verlauf der Straße „Meendstückenweg“ vorhandenen Brücke
erfolgen.
Da es im Gemeindegebiet Nortmoor weitere Brücken gleicher Bauart gibt, hat die
Verwaltung das beauftragte Büro gebeten, auch ein Angebot unter Berücksichtigung
einer Prüfung von insgesamt 9 Brücken zu unterbreiten.

Der Beschlussvorschlag der Verwaltung lautet den Auftrag für die Durchführung einer
Bauwerkshauptprüfung gem. DIN 1076 für insgesamt 9 Brücken, an das Ingenieurbüro
Gerdes GmbH aus Aurich zu vergeben.

Dieses wird im Rat kritisch gesehen, da es im äußersten Fall zu einer Stilllegung aller
Brücken zeitgleich kommen könnte. Die Verwaltung weist jedoch auf die Notwendigkeit
im Rahmen der bestehenden Versicherungspflicht hin.

Nach ausführlicher Beratung beschließt der Gemeinderat, dass die Verwaltung den
Auftrag über Überprüfung aller 9 Brücken erteilt aber der zeitliche Rahmen der
Begutachtungen durch die Verwaltung bestimmt wird.

Die Verwaltung gibt zu bedenken, dass einzelne Begutachtungen wahrscheinlich
Mehrkosten verursachen.

Der Beschluss wird mit 8 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen und 1 Nein-Stimme gefasst.

12. Beratung und Beschluss über das weitere Vorgehen zur Sanierung weiterer
Straßen

Bürgermeister Dänekas erklärt den Anwesenden sein Ansinnen, dass zur nächsten
Sitzung des Bau- und Planungsausschusses eine Prioritätenliste zur
Straßenunterhaltung mit Kosteneinschätzungen erstellt werden soll.

Der anwesende Bauamtsleiter Herr Herzog unterrichtet die Anwesenden darüber, dass
das Tiefbauamt der Samtgemeinde Jümme bereits unterwegs ist und eine
Prioritätenliste nach den jeweiligen Zuständen der Straßen erstellt.

Dieses wird positiv vom Gemeinderat aufgefasst und die Verwaltung wird gebeten, eine
solche Prioritätenliste zur nächsten Sitzung des Bau- und Planungsausschusses
vorzulegen.

Ein Beschluss über eine Prioritätenliste wird einstimmig zurückgestellt.

13. Anträge und Anfragen

 Es wird über 2-3 Macken in der neuen Asphaltdecke in der Lehmgaster Straße
berichtet. Es soll geklärt werden ob es sich dabei um einen Haftpflichtschaden
handeln könnte.

 An der Brücke im Querweg ist die Anrampung an die Brücke abgesackt.
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 Bürgermeister Dänekas hat am Aussichtsturm einen Pfandflaschensammler
beobachtet. Es soll geklärt werden ob es für die Mülleimer eine gesonderte
Ablage für Pfandflaschen gibt.

 Es wird seitens des Rates moniert, dass schriftliche Anfragen von Einwohnern
beantwortet werden obwohl diese nicht anwesend sind. Dieses wird seitens der
Verwaltung als Kulanz gegenüber dem Einwohner begründet.

 Weiterhin wird daraufhin gewiesen, dass der Tagesordnungspunkt
Einwohnerfragestunde zur Nachfrage von Beratungsthemen in der Sitzung dient
und nicht für Hinweise und Nachfragen zu Schildern. Für solche Anliegen wird
auf das Beschwerdesystem im Internet hingewiesen.

 Bürgermeister Dänekas berichtet über ein Ortseingangsschild am
Middemoorweg, dass in naher Zukunft aufgestellt werden soll.

 An der Dorfstraße befindet sich ein Schild, auf dem auf die Sportanlagen
verwiesen wird. Dieses wird versetzt damit es zukünftig gut sichtbar ist. Es wird
angeregt, dort auch einen Verweis auf das DGH anzubringen.

 Im nächsten Bau- und Planungsausschuss soll beraten werden ob die Poller im
Bruntjer Weg sinnvoll sind oder nicht.

 Es ergeht der Hinweis, dass die Straßengräben wieder vermehrt zur Entsorgung
von Abfällen und Müll genutzt werden. Zukünftig wird dieses Vorgehen vom
Ordnungsamtes des LK Leer geahndet sollte der Entsorger dabei erwischt
werden.

14. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf

 Es wird sich erkundigt, ob der Bahnübergang an der Holtlander Straße um den
fehlenden Radweg ergänzt wird. Dieses wird seitens der Verwaltung bejaht.

 Es wird daraufhin gewiesen, dass die Sanierung des 2. Teilstücks in der
Kampstraße noch nicht erfolgt ist, im Pillkampsweg und in der Lehmgaster
Straße befinden sich Schlaglöcher in der Asphaltdecke.

 Seites der Verwaltung wird nochmals mitgeteilt, dass beim Bauhof ein Kollege
angefangen hat, der allein für Straßenunterhaltungen zuständig ist und sich nach
und nach einen Überblick über Straßenschäden machen wird.

 In der Lehmgaster Straße wurden zum wiederholten Male Grünabfälle entsorgt.

Bürgermeister Dänekas bedankt sich bei den Gästen und schließt die öffentliche
Sitzung um 21.19 Uhr.

Bürgermeister, zugleich Gemeindedirektor Protokollführer
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[Dänekas] [Collmann]


